



LETTRE D'ALLIANCE



Mouvement Apostolique de Schoenstatt / Région des Grands Lacs

« AVEC LE PERE JOSEPH KENTENICH, CONSOLIDONS LA FOI ET L'UNITE DANS L'EGLISE-FAMILLE »

Parole du Fondateur

Juillet 2024 - N° 7



«Que puis-je dire de ma relation avec le bon Dieu ? Est-ce que je l'expérimente vraiment comme le Dieu qui est amour, qui est l'amour de bout en bout ? Si vous souhaitez exprimer cette vérité en d'autres termes, vous devriez dire : Dieu est tellement amour que nous devrions dire que *Dieu est un fou d'amour*. Qu'est-ce que cela veut dire? Il utilise tout, absolument tout, afin de me prouver son amour. Nous répétons cette affirmation si facilement, mais si nous en étions convaincus, chaque petite chose serait une salutation qui nous parle de son amour, en particulier quand nous éprouvons des déceptions. Nous devrions considérer les déceptions de nos vies comme les plus belles salutations de Dieu, comme une requête amoureuse de Dieu. Cependant, nous devons être attentifs à cela, si nous

voulons le faire, de sorte que nos cœurs soient à nouveau ouverts pour l'amour de Dieu. Si nous voulons arriver à une bonne compréhension du concept de Père, alors beaucoup dépend de notre capacité de comprendre spécialement les déceptions comme des requêtes amoureuses, pour que nous puissions être en mesure de donner une réponse d'amour global (total). L'amour de Dieu est tellement incommensurable, il est un si vaste océan d'amour que si nous essayions de l'exprimer plus ou moins adéquatement, nous devrions dire : C'est un fou d'amour ! Quand quelqu'un est-il un fou d'amour ? Quand on s'oublie et qu'on ne connaît rien d'autre que l'amour, rien que l'amour. Suis-je convaincu que Dieu n'est pas seulement *l'amour en soi*, qu'il l'est *aussi pour moi* ? Tout ce qu'il pense, sont des pensées d'amour, tout ce qu'il arrange, sont des expressions de son amour. » (Père Joseph Kentenich, « **RE-DÉCOUVRIR DIEU LE PÈRE** » : Textes choisis pour l'Année de Dieu le Père, 1999).

Réflexion :

Chère famille de Schoenstatt, dans sa bienveillance paternelle, Dieu qui est riche en expressions d'amour veut affermir notre foi et notre espérance à travers les événements parfois bouleversants de ce monde. Nous voulons apprendre à reconnaître les empreintes de Dieu dans notre vie au quotidien. Notre liberté intérieure en dépend. La confiance étant la garantie de liberté pour Dieu, nous retrouvons notre sécurité en Lui. Le Pape François nous rappelle que dans une société de plus en plus marquée par le sécularisme et menacée par l'athéisme, il est devenu difficile de découvrir le Dieu d'amour qui marche avec nous. Les gens sont tentés de prendre la place de Dieu, de se considérer comme le critère de toutes choses, de les contrôler et de tout utiliser selon leur propre volonté. Il est très important de rappeler que notre vie est un don de Dieu et que nous devons dépendre de Lui, nous confier à lui et nous tourner vers lui en permanence. Dieu qui veille sur tous comme un Père, a voulu que tous les hommes constituent une seule famille et se traitent et se soutiennent mutuellement comme des frères et sœurs. Tous, en effet, ont été créés à l'image de Dieu, "qui a fait habiter sur toute la face de la terre tout le genre humain" (Ac 17,26), et tous sont appelés à une seule et même fin, qui est Dieu lui-même. En tout cela, on s'aperçoit clairement que l'amour de Dieu et du prochain est le premier et le plus grand commandement. La charité est donc la loi dans sa plénitude" (Rm 13,9-10 ; 1Jn 4,20). Il est bien évident que cela est d'une grande importance pour des hommes de plus en plus dépendants les uns des autres dans un monde qui connaît de profonds changements. La prière de notre Seigneur Jésus le dit bien " Que tous soient un ..., comme nous nous sommes un" (Jn 17,21-22). Et nous le répétons ainsi dans nos vocables : Avec le Père Kentenich, consolidons la foi et l'unité dans l'Eglise-Famille » (Père Longin NTIRANYIBAGIRA, Aumônier-dirigeant national et régional).

Extrait du Magistère de l'Eglise :

« L'Évangile nous invite à reconnaître la vérité de notre cœur, pour savoir où nous plaçons la sécurité de notre vie. En général, le riche se sent en sécurité avec ses richesses, et il croit que lorsqu'elles sont menacées, tout le sens de sa vie sur terre s'effondre. Jésus lui-même nous l'a dit dans la parabole du riche insensé, en parlant de cet homme confiant qui, comme un insensé, ne pensait pas qu'il pourrait mourir le jour même (cf. Lc 12, 16-21). Les richesses ne te garantissent rien. Qui plus est, quand le cœur se sent riche, il est tellement satisfait de lui-même qu'il n'y a plus de place pour la Parole de Dieu, pour aimer les frères ni pour jouir des choses les plus importantes de la vie. Il se prive

ainsi de plus grands biens. C'est pourquoi Jésus déclare heureux les pauvres en esprit, ceux qui ont le cœur pauvre, où le Seigneur peut entrer avec sa nouveauté constante. Cette pauvreté d'esprit est étroitement liée à la "sainte indifférence" que saint Ignace de Loyola proposait, et par laquelle nous atteignons une merveilleuse liberté intérieure : « Pour cela il est nécessaire de nous rendre indifférents à toutes les choses créées, en tout ce qui est laissé à la liberté de notre libre-arbitre et qui ne lui est pas défendu ; de telle manière que nous ne voulions pas, pour notre part, davantage la santé que la maladie, la richesse que la pauvreté, l'honneur que le déshonneur, une vie longue qu'une vie courte et ainsi de suite pour tout le reste. » (**Extrait de l'Encyclique *Gaudete et exultate* du Pape François aux numéros 67-69**).

Nouvelles de la Famille de Schoenstatt

-- Branche des hommes : Pèlerinage des Schoenstattiens alliés -Archidiocèse Bujumbura

Le 1^{er} 6/2024, les schoenstattiens de la branche des hommes de l'Archidiocèse Bujumbura ont effectué un pèlerinage au Sanctuaire de la Paix et la Réconciliation de Schoenstatt à Mont Sion Gikungu. Le but était triple : la célébration de la troisième pierre milliaire de Schoenstatt; revoir les projets d'avenir pour le développement de leur branche ; la préparation du camp national. Les enseignements du jour et l'organisation, étaient à charge de Monsieur l'Abbé Innocent Bandyatuyaga, aumônier diocésain de Schoenstatt ; M. Fidèle Havyarimana, M. Ferdinand Nduwimana et M. Dusengeyezu Léon. Après, ils ont participé dans la messe célébrée par l'Abbé Innocent ; la messe, ils ont partagé un verre et ont insisté sur les résolutions prises comme : préparer et rassembler tout le nécessaire pour le camp national, commencer l'Union des hommes et la construction du centre Joseph Kentenich. **Léon Dusengeyezu**

-- Œuvre des familles : Camp de formation

Du 7-9/6/2024, un camp de formation pour les familles de Schoenstatt du diocèse Bubanza, s'est tenu dans la paroisse de Gihanga, dirigé par la Sœur Marie-Gorethe Hakzimana, responsable de l'OFS, accompagnée par le comité diocésain de cette branche. Ces thèmes : le *Sanctuaire domestique*, *l'Alliance d'Amour avec Marie*, *le devoir de la famille pour la protection de l'enfant dès la conception*, ont été traités. 11 couples ont scellé l'Alliance d'Amour avec Marie, et 19 couples l'ont renouvelé. Bref, tous les participants ont renouvelé leur engagement matrimonial. 38 couples étaient présents. **Claver Nsabimana**

-- Schoenstatt Diocèse Ngozi : le pèlerinage, notre mission.

Comme convenu, lors de la semaine d'Octobre diocésaine en 2023 et dans l'optique de la mise en application de la devise, le 15/6/2024 les Schoenstattiens du Diocèse Ngozi ont fait un pèlerinage au Centre de la Paix et la Réconciliation à Gitega où l'Institut des Prêtres Diocésains de Schoenstatt est en train d'ériger un Sanctuaire. Arrivés, ils ont suivi un enseignement sur le Sanctuaire donné par l'Abbé Viateur, responsable de l'Institut et après, la messe a eu lieu célébrée par l'Abbé Damas Niyokindi Aumônier diocésain de Ngozi accompagné par l'Abbé Erasme Directeur du Lycée Paul VI de Kiremba, l'Abbé Viateur Responsable de l'Institut et l'Abbé Michel Havyarimana, Aumônier Diocésain de Schoenstatt dans l'Archidiocèse de Gitega. Pendant la Messe des offrandes d'actions de grâce composées d'argent et de vivres destinées à la construction du Centre ont été données. Après, des discours de remerciement et interpellant tout le monde à contribuer pour la construction du Centre et les contributions pour la béatification du Père Fondateur du Mouvement ont été prononcés et la prise d'une photo de famille a été prise dans la joie extrême. **Benjamin Hitimana**

-- Schoenstatt Diocèse Bururi

Du 15 au 16/6/2024 étaient organisées des rencontres dans différentes paroisses du diocèse Bururi, là où le conseil diocésain faisait des descentes dans le but de renouveler le Mouvement Apostolique de Schoenstatt. Le 15/6/2024 le conseil diocésain a rendu visite aux schoenstattiens du vicariat Buragane dans les paroisses Muyange et Nyanzalac. Ils se sont rassemblés à Nyanzalac tandis que ceux des paroisses Matyazo et Kanyinya se sont rassemblés à Matyazo. Ces rencontres étaient animées par deux membres du Conseil diocésain, messieurs Elysée Nshimirimana et J. Claude Ndayitwayeko. Le 16 juin 2024, les schoenstattiens des paroisses Kibezi et Mugamba du vicariat Bututsi se sont rassemblés à Mugamba ; Monsieur Anaclet Nihangaza du Conseil diocésain était là. Partout, les schoenstattiens ont répondu massivement. Dans leurs enseignements, les membres du Conseil diocésain ont insisté sur le renouvellement du mouvement. Ils ont invité les schoenstattiens de bien s'implanter dans toutes les paroisses sans oublier bien organiser leurs branches, et mettre sur pied des comités partout. Ils n'avaient pas oublié de sensibiliser les participants sur les contributions dans la caisse diocésaine via le numéro de compte 58668 de Schoenstatt Bururi ouvert à la Coopec. Cela faciliterait les descentes et bien organiser la semaine d'octobre diocésaine prochaine. De plus, ils leur ont sensibilisé de participer dans les camps d'été. Les membres du mouvement n'ont pas manqué de soulever les difficultés rencontrées lors de leur apostolat en l'occurrence le manque de connaissances, manque des documents, etc. **Innocent Mpukamensabe**